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A adoção do horário de verão pode resultar em uma diminuição até 2,9% da 
demanda máxima de energia elétrica, e em uma economia próxima a R$ 400 
milhões para a operação do Sistema Interligado Nacional (SIN) apenas entre os 
meses de outubro e fevereiro. A estimativa consta de uma nota técnica divulga-
da pelo Operador Nacional do Sistema Elétrico (ONS).                       SEU DINHEIRO/A5

Horário de verão  Economia 
pode chegar a R$ 400 

milhões em 5 meses
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PG abre concurso para 
auxiliar de guarda-vidas
Praia Grande abriu ontem proces-
so seletivo com 45 oportunidades 
para auxiliar de guarda-vidas tem-
porário. A remuneração oferecida 
é de R$ 2.640. O processo seletivo 
será realizado em duas provas. A 
primeira prova será realizada em 
24 de outubro, na piscina ao lado 
do Segundo Grupamento de Bom-
beiros Marítimos, onde os candi-
datos serão submetidos ao teste 

de natação de 200 metros em pis-
cina, em nado estilo crawl, deven-
do completar o percurso em até 
seis minutos.A segunda prova será 
realizada no mesmo dia, em frente 
ao Posto de Bombeiros Marítimos 
de Praia Grande nº 9 e consistirá 
de um teste de resistência � sica, 
onde os candidatos deverão cor-
rer/andar na areia por mil metros 
em até oito minutos.      CIDADES/A3

Colapso, novo 
tema do Diário 
de Um Repórter, 
estreia segunda
Será lançado na segunda, no site,  
redes sociais e plataformas digitais 
o episódio Colapso, dentro da série 
Diário de Um Repórter, mostrando 
a situação dos prédios inclinados de 
Santos e os esforços para tentar con-
sertar uma situação que perdura há 
décadas, causando muita apreensão 
aos santistas e curiosidade a vera-
nistas e turistas.   CIDADES/A3

Bahia tem surto 
de botulismo, 
com seis casos 
e duas mortes
Uma doença rara e grave preo-
cupa a população baiana. Nesta 
quarta-feira (25), a Vigilância Epi-
demiológica da Bahia confi rmou 
o sexto caso de botulismo no es-
tado desde janeiro de 2024. Duas 
pessoas morreram, três ainda es-
tão hospitalizadas e apenas um 
paciente teve alta.   BRASIL/A7

Guardas resgatam 
animais silvestres em 
Bertioga    CIDADES/A3

Estado usará dinheiro 
do PCC para fi nanciar 
a polícia de São Paulo

 AGovernador Tarcísio de Freitas também anuncia programa de 
habitação para policiais e entrega 75 viaturas para a Polícia Civil

A gestão Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos) anunciou ontem um 
combo de medidas no âmbito da 
segurança, entre elas um decreto 
que prevê regulamentar o uso de 

recursos da lavagem de dinhei-
ro apreendidos com o crime or-
ganizado para o Fundo Estadual 
de Segurança Pública. A ideia é 
usar o dinheiro para investimen-

tos principalmente nas polícias 
Civil e Militar, com aquisição de 
equipamentos, melhoria na in-
fraestrutura e aprimoramento
tecnológico. ESTADO/A4

Despesas médicas 
lideram malha fi na 
em 2024 BRASIL/A7

IMPOSTO DE RENDA

Oasis deve vir ao 
Brasil durante 
turnê em 2025

Segundo a revista britânica 
NME, a banda Oasis irá se apre-
sentar no Brasil, em São Paulo, 
durante a sua turnê de shows 
programada para 2025. No mês 
passado a série de shows havia 
sido anunciada com passagens 
apenas pelo Reino Unido e pela 
Irlanda, mas a lista parece ter se 
estendido, e agora inclui tam-
bém os Estados Unidos, demais 
países da América do Sul, Aus-
trália e Ásia.                       CULTURA/A6

DIVULGAÇÃO

Autoridades 
de Santos e Las 
Palmas farão 
convênios
A Autoridade Portuária de Santos 
(APS) recebeu ontem comitiva da 
Autoridade Portuária de Las Palmas 
(Espanha). O presidente da APS, An-
derson Pomini, e Beatriz Calzada 
Ojeda, presidente da Autoridade 
Portuária de Las Palmas, autoriza-
ram estudos para a celebração de 
convênios e parcerias.   CIDADES/A3

Região tem 3 cidades 
com praias impróprias 
para banho CIDADES/A3
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N
os últimos anos, o crescimento expo-
nencial das apostas online, conhecidas 
como bets, tem gerado preocupações 
alarmantes no cenário social e econômi-
co do Brasil. Dados recentes indicam que 

mais de R$ 21 bilhões já foram perdidos por brasilei-
ros nessa prática, o que evidencia o impacto destruti-
vo que essa jogatina inconsequente tem causado.

O que mais choca, porém, é que desse montante, 
cerca de R$ 3 bilhões foram desperdiçados por be-
neficiários do programa Bolsa Família, uma política 
pública destinada a promover a autonomia, dignidade 
e segurança alimentar. Esses números são um reflexo 
gritante de como as bets estão ampliando a miséria, a 
exclusão social e comprometendo a saúde financeira 
e emocional das famílias.

O impacto desse valor desviado da economia, 
especialmente dos beneficiários do Bolsa Família, é 
devastador. Esse programa, historicamente, foi criado 
para garantir que as famílias de baixa renda pudes-
sem ter acesso às necessidades básicas e, assim, desen-
volver suas capacidades intrínsecas de participação 
ativa na sociedade. No entanto, ao serem capturadas 
pela ilusão das apostas, essas famílias desperdiçam 
recursos essenciais, comprometendo setores econô-
micos fundamentais, como o comércio e os serviços.

Com menos renda disponível para o consumo, 
há uma retração na demanda desses setores, prejudi-
cando pequenos negócios e contribuindo para uma 
desaceleração da economia local, especialmente em 
comunidades de baixa renda. O ciclo de dependên-
cia econômica, que o Bolsa Família buscava quebrar, 
torna-se ainda mais evidente e cruel.

Além do prejuízo econômico direto, o impacto da 
bets reflete-se também no endividamento familiar. 
Famílias que já enfrentam dificuldades financeiras 
se veem cada vez mais endividadas, arrastadas por 
um ciclo vicioso de perdas e mais apostas. O sonho 
de melhora financeira, promovido por uma falsa 
promessa de ganho fácil, rapidamente se transforma 
em um pesadelo de exclusão econômica, à medida 
que os recursos para educação, saúde e alimentação 
são destinados ao jogo. Assim, as apostas exacerbam 
a vulnerabilidade dessas famílias, perpetuando um 
ciclo de pobreza que compromete gerações.

Não se pode ignorar, também, os impactos de-
vastadores sobre a saúde mental. O vício em apostas 
gera ansiedade, depressão e estresse, condições que 
muitas vezes evoluem para casos mais graves, como o 

suicídio. O equilíbrio emocional familiar é destruído, 
levando à desagregação, conflitos e, em muitos casos, 
à violência doméstica.

A fragilidade social se amplia, com comunidades 
inteiras enfrentando as consequências desse vício: au-
mento da criminalidade, da marginalização e da rup-
tura dos laços sociais. A aposta, portanto, não se limita 
ao indivíduo que participa, mas tem efeitos diretos na 
sociedade como um todo. A exclusão social se agrava 
à medida que esses indivíduos, já fragilizados econo-
micamente, perdem suas chances de ascensão social e 
de participação no mercado de trabalho.

Por fim, é importante destacar que, ao eliminar o 
dinheiro arduamente conquistado pelo trabalho, as 
bets afastam os indivíduos do sonho do empreende-
dorismo e da autonomia financeira. A falsa promessa 
de ganhos rápidos destrói as oportunidades reais, 
impedindo que as pessoas invistam em educação, 
qualificação profissional e em pequenos negócios.

A frustração, a carestia e a desesperança são os 
adubos que tornam o solo social fértil para a radicali-
zação ideológica. Em cenários de seguidas frustrações, 
o surgimento de respostas políticas violentas e antide-
mocráticas encontra espaço. As bets, nesse contexto, 
são parte da equação que fomenta o extremismo e a 
polarização política, contribuindo para o cenário cada 
vez mais radicalizado e violento em que vivemos.

Diante desse panorama, torna-se urgente a im-
plementação de uma ampla regulação legislativa e 
jurisprudencial para controlar as apostas online. Uma 
regulação efetiva precisa restringir o acesso, sobretu-
do de populações vulneráveis, e estabelecer mecanis-
mos de proteção financeira e psicológica para aqueles 
que já estão imersos nesse ciclo de destruição.

Neste contexto, a Educação Pública de Qualidade 
surge como um pilar fundamental para enfrentar 
esse grave problema. Ao promover a conscientização 
sobre os riscos das apostas e desenvolver habilidades 
críticas nos jovens, podemos evitar que novas gera-
ções caiam nas armadilhas desse sistema.

Para que o Brasil possa promover a inclusão e a 
emancipação, é necessário enfrentar essa realidade e 
garantir que os recursos sejam utilizados para a cons-
trução de um futuro mais digno e justo para todos.

A bets são mais do que um jogo: são uma aposta 
na exclusão social. Somente por meio da regulação e 
da educação, podemos começar a reverter esse pro-
cesso e proteger as famílias brasileiras de um destino 
de miséria, frustração e exclusão.

* André Na-

ves, Defen-
sor Públi-
co Federal, 
especialista 
em Direitos 
Humanos, 
Inclusão So-
cial e Econo-
mia Política

Artigo
Bets: uma aposta de exclusão!

Pode ser o maior por-
to do país, mais esta 
aquém para ser bom!

Miriam Roddy, sobre: Atra-
sos nos embarques de café 
pelo Porto atingiram 86% 
dos navios

Aqui em Santo tam-
bém vi neste domin-
go

Joyce Pereira, sobre: Cen-
tenas de crustáceos inco-
muns aparecem em praia 
do litoral de SP

Vem loooogo frente 
fria, por favor

Flavia Sierra, sobre: Frente 
fria trará ventos e chuva 
para o litoral
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IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

F
altam poucos dias para o exercício do direito-
-dever de escolher Prefeito e Vereadores!

Essa missão é muito importante. Não se 
resume a votar e depois esquecer em quem 
votou.

O Prefeito é um guardião da cidade, um defensor de 
seus recursos, um gestor competente de um patrimônio 
edificado por muitas gerações.

Escolha alguém que nasceu na cidade! Que sempre 
viveu na cidade! Que conhece a cidade e, principalmen-
te, que ame a sua cidade! Quem não tem raízes locais 
não saberá cultivar a tradição, respeitar o passado, cuidar 
do patrimônio intangível que é a memória coletiva.

É na cidade que as pessoas vivem. É na cidade que 
a gente nasce, cresce, ama, trabalha e desenvolve suas 
atividades. Ninguém nasce no Estado ou na União. 
O lugar sagrado é o da cidade. O município é o lar 
do munícipe. E munícipe com juízo não vai querer 

entregar a sua cidade a um 
aventureiro, a um interes-
seiro, a quem não conheça 
os problemas locais e não se 
compadeça do sofrimento 
dos mais carentes.

O Prefeito é o responsável 
pela zeladoria, pelo controle 
dos gastos, pelo investimento 
que deve ser feito para reduzir 
as desigualdades.

A quem você entregaria a 
sua carteira? A quem você con-
fiaria seus filhos? Em quem 

você pode acreditar? Quem é que encara o seu olhar, 
olhos nos olhos? Você acha que, eleito, ele o receberá 
para ouvir sugestões?

Já os vereadores são aqueles encarregados de elabo-
rar as leis locais. No Estado de Direito de índole demo-
crática, tudo o que se faz deve estar de acordo com a lei. 
Tudo o que a lei não proíbe é permitido. Daí a importân-
cia dos vereadores.

Escolha aquele em quem você confia! Com quem 
você poderá contar, se surgir um problema na cidade. 
Vote e procure se lembrar de seu voto. Compareça às 
sessões da Câmara Municipal. Ofereça ao vereador que 
você elegeu, sugestões do que deva ser uma cidade ideal. 
Acompanhe o trabalho dele. Cobre coerência e fidelida-
de àquilo que ele prometeu em campanha.

Se você fizer isto, estará sendo mais do que cidadão. 
Será um patriota. Mais ainda, estará a contribuir para 
tornar a sua cidade melhor e para garantir à sua des-
cendência um futuro digno e feliz. Se não fizer, estará 
sendo omisso e, pior do que isso, cúmplice do que vier a 
suceder de errado em sua cidade. 

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL

O que você quer
para sua cidade?

ARTIGO

José Renato 
Nalini
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 A O Diário do Litoral lança, 
na próxima segunda-feira (30), 
no site, redes sociais e platafor-
mas digitais o episódio Colap-
so, dentro da série Diário de 
Um Repórter. Colapso mostra 
a situação dos prédios inclina-
dos de Santos – tema de inú-
meras reportagens do jornal- 
e todo os esforço para tentar 
consertar uma situação que 
perdura por décadas, causan-
do muita apreensão aos santis-
tas e curiosidade a veranistas e 
turistas que frequentam a orla.     

Conforme já publicado 
pelo Diário, a Prefeitura de 
Santos pode entrar como par-
ceira da associação dos síndi-

Diário do 
Litoral lança 
Colapso na 
segunda

SÉRIE. Novo episódio do Diário de Um 
Repórter aborda prédios inclinados

Situação perdura por décadas, causando apreensão aos santistas e curiosidade aos turistas

NAIR BUENO/DL

cos dos prédios inclinados na 
busca de uma solução econô-
mica visando o realinhamento 
de pelo menos 65 dos 319 imó-
veis da Cidade que estão na si-
tuação mais crítica. 

O secretário de Governo Fá-
bio Ferraz disse, em recente re-
união com cerca de 20 síndicos 
da associação que, após con-
sultar a Caixa Econômica Fede-
ral (CEF), haveria a possibilida-
de da Administração ser uma 
espécie de fiadora ou avalista 
de um futuro financiamento 
bancário visando reaprumar 
os edifícios. 

Durante o encontro, o ad-
vogado Marcelo Marsaioli 

disse que além da Câmara de 
Santos, todo o processo envol-
vendo a parceria entre a Pre-
feitura e a associação tem que 
ser submetido ao Ministério 
Público do Estado de São Pau-
lo (MP-SP) para que problemas 
jurídicos futuros sejam evita-
dos. 

NÃO PARA.
A situação dos imóveis inclina-
dos em Santos é preocupante. 
Há 45 dias, em um outro en-
contro dos síndicos, foi reve-
lado que a inclinação dos pré-
dios é de 1,0 a 1,5 centímetro 
por ano, em média, e não vai 
parar. 

Também que custo de rea-
prumo gira em torno de R$ 20 
milhões – dependendo da es-
trutura de cada edifício – e o 
trabalho de engenharia leva 
em torno de um ano. Não tem 
como calcular o tempo para 
um prédio colapsar, ou seja, 
chegar ao ponto de perigo de 
ter que ser desocupado.   

As informações foram pas-
sadas pelo engenheiro civil 
Evandro Rossi Dasambiagio, 
que está no Colapso. O proble-
ma envolve quase 23 mil uni-
dades habitacionais que fazem 
parte das mais de três centenas 
de edifícios inclinados na Cida-
de, sendo 65 que exigem mais 
atenção, com inclinação late-
ral de 50 centímetros ou mais.

Evandro Dasambiagio ex-
plica que a solução seria uma 
nova e profunda fundação; 
corte de pilares, reaprumo 
com macacos hidráulicos e 

mente para dormir, depois da 
garantia diária de segurança”, 
disse o engenheiro.

O profissional disse, porém, 
que as inclinações não permi-
tirão o efeito dominó – um 
prédio derrubando o outro. 
“Qualquer que seja a situação 
do prédio, se chegar a situação 
de colapso e desabar, sempre 
será no sentido vertical, para 
baixo e nunca para os lados”, 
garante.

BAIRROS. 
O Embaré aparece no topo 
como o bairro mais afetado 
pela inclinação de edifícios 

com 18 prédios tortos, segui-
do pelo Boqueirão, com 16, 
e Aparecida, que registra 14 
construções com problemas 
de estrutura. A lista inclui até 
um edifício de alto padrão na 
Washington Luiz, no Gonzaga, 
onde Pelé adquiriu seu primei-
ro imóvel em Santos. 

Também estão na relação 
importantes marcos da arqui-
tetura local, como os edifícios 
Ilhas do Sul e Jardim do Atlân-
tico, na Praia da Aparecida, e o 
Enseada, no curvão da Ponta 
da Praia. Os edifícios Anhem-
bi e Iris são os mais inclinados. 
(Carlos Ratton)

Colapso mostra 
a situação 
dos prédios 
inclinados de 
Santos e todo 
os esforço para 
tentar consertar a 
situação

 A A Autoridade Portuária 
de Santos (APS) recebeu, nes-
ta quinta-feira (26), na sua 
sede, comitiva da Autoridade 
Portuária de Las Palmas, im-
portante e estratégico porto 
situado nas Ilhas Canárias, Es-
panha. O presidente da APS, 
Anderson Pomini, e Beatriz 
Calzada Ojeda, presidente da 
Autoridade Portuária de Las 
Palmas, autorizaram estudos 
para a celebração de convê-
nios e parcerias entre os dois 
portos.

Las Palmas é o maior por-
to multipropósito do Atlânti-
co médio e da Espanha, tem 
um calado que varia de 30 
a 50 metros, fica próximo à 
costa do Marrocos e distante 
2 mil quilômetros da penín-
sula Ibérica. É porta de entra-
da para a Europa e a África. A 
presidente Beatriz Ojeda in-
formou que, com a crise de 
segurança no Mar Vermelho, 
a movimentação de Las Pal-
mas cresceu 40%.

Autoridades de Santos e Las Palmas farão convênios

A Autoridade Portuária de Santos (APS) recebeu, nesta quinta-
feira (26), comitiva da Autoridade Portuária de Las Palmas

DIVULGAÇÃO

Beatriz Ojeda informou 
também que há expectativa 
de que Las Palmas seja in-
cluído em novas rotas de na-
vegação para navios vindos 
do Brasil, por ser um traje-
to mais curto, o que reduz a 
emissão de carbono. Há ainda 
a vantagem de Las Palmas ter 
tradição no envio de cargas 
para a África, principalmente 
de alimentos e doações hu-
manitárias. Afirmou que há 
uma média de 30% de per-
da das cargas relacionadas a 
doações quando o transporte 
não é realizado por especialis-
tas em atender o continente 
africano.

A comitiva de Las Palmas 
sinalizou ainda com as van-
tagens de empresas brasilei-
ras que pretendam se instalar 
no arquipélago, formado por 
oito ilhas e que tem dois mi-
lhões de habitantes.

O crescimento do merca-
do consumidor na África tem 
atraído empresas de vários 

países às Canárias. Os impos-
tos cobrados na Europa conti-
nental estão em cerca de 25% 
e, nas Canárias, considerada 
Zona Franca, são da ordem 
de 4%. O Porto de Las Palmas 
recebe três milhões de passa-
geiros de cruzeiros por ano. 
Mas, considerando todas as 
ilhas do arquipélago, as Ca-
nárias somam 18 milhões de 
visitantes/ano.

A Autoridade Portuária 
de Las Palmas é responsá-
vel por cinco portos e duas 
marinas na Ilha de Grande 
Canárias. Dentre as princi-
pais cargas movimentadas 
estão combustíveis, frutas e 
pescados. Las Palmas movi-
menta 1,2 milhões de TEUS/
ano e atende 510 portos em 
135 países. Dispõe também 
de importante infraestru-
tura para reparos navios, 
com estaleiros que servem 
a indústria petroleira e ou-
tros segmentos do setor. 
(DL)

Praias estão 
impróprias 
para banho

 A Três cidades da Baixada 
Santista estão com todas 
as praias impróprias para 
o banho de mar nesta se-
mana, segundo o Mapa de 
Qualidade das Praias, di-
vulgado nesta quinta-feira 
(26), pela Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Estado 
de São Paulo).

As cidades onde não é re-
comendado o banho de mar 
em todas as praias são: San-
tos, Praia Grande e Monga-
guá.

No município de São Vi-
cente, somente duas estão li-
beradas: a Praia da Ilha Por-
chat e a do Itararé (Posto 2).

Nos demais municípios, o 
banho de mar está liberado 
parcialmente. Exceto em Ber-
tioga e Peruíbe, onde está per-
mitido se divertir em qual-
quer praia. (Pedro Henrique 
Fonseca)

reforço nos pilares. Isso obri-
garia os moradores a saírem 
dos prédios em obras duran-
te o dia e voltarem à noite so-

 A A Prefeitura de Praia Gran-
de abriu ontem (26) as inscri-
ções para processo seletivo 
simplificado com 45 opor-
tunidades para auxiliar de 
guarda-vidas temporário. A 
remuneração oferecida é de 
R$ 2.640.

Os interessados devem 
acessar o site da prefeitura. 
As inscrições seguem até 21 
de outubro. Veja passo a passo 
de como se inscrever:

- Acessar o site da prefei-
tura;

- Clicar na aba Serviços On-
line, depois em “Concursos 
Públicos e Processos Seleti-
vos”;

PG abre processo seletivo 
para auxiliar de guarda-vidas
São 45 oportunidades temporárias, com salários de R$ 2.640; as 
inscrições já estão abertas e seguem até o dia 21 de outubro

A primeira prova será rea-
lizada no dia 24 de outubro de 
2024, às 8h, na piscina ao lado 
do Segundo Grupamento de 
Bombeiros Marítimos, loca-
lizado na Rua Gilberto Fouad 
Beck nº 110 – Balneário Ma-
racanã, onde os candidatos 
serão submetidos ao teste de 
natação de 200 metros em 
piscina, em nado estilo crawl, 
devendo completar o percur-
so em até seis minutos.

A segunda prova será rea-
lizada no mesmo dia, às 11h, 
na praia, em frente ao Posto 
de Bombeiros Marítimos de 
Praia Grande nº 9 e consisti-
rá de um teste de resistência 
física, onde os candidatos de-
verão correr/andar na areia 
por mil metros em até oito 
minutos.

No caso de ocorrerem im-
pedimentos, sobretudo por 
condições climáticas, as pro-
vas de seleção poderão ter as 
datas adiadas, os horários e 
locais alterados, a critério da 
Comissão Organizadora. (DL)

- Abrir o edital de abertura 
do Processo Seletivo e clicar 
no formulário de inscrição;

- Ler na íntegra e atenta-
mente este Edital e seus ane-
xos;

- Preencher corretamente 
o formulário.

- O candidato também de-
verá se dirigir, no período de 
inscrições, à Sede do 2º Sub-
grupamento de Bombeiros 
Marítimo, na rua Gilberto 
Fouad Beck, 110, Vila Mirim, 
Praia Grande, somente em 
dias úteis, das 9h às 12h e das 
14h às 17h, portando RG, CPF 
e comprovante de endereço.

O processo seletivo será 
realizado em etapa única me-
diante aplicação de duas pro-
vas. 

O processo 
seletivo será 
realizado em 
etapa única 
mediante 
aplicação de duas 
provas

 A Um tamanduá-mirim e 
um ouriço foram resgatados 
pela equipe do Departamen-
to de Operações Ambientais 
(DOA) de Bertioga na quar-
ta-feira (25), após solicitação 
feita por meio do 153 da Cen-
tral de Comunicação (Cecom).

O ouriço foi encontrado 
na Rua Diva Fialho, no Indaiá, 
e foi imediatamente reinte-
grado à natureza. Já o taman-
duá-mirim, resgatado na As-
sociação Morada da Praia, foi 
encaminhado para reabilita-
ção no Instituto Gremar, lo-
calizado no Guarujá.

Os animais silvestres cap-
turados que necessitam de 
cuidados especiais são enca-
minhados ao Gremar. Aque-
les que estão prontos para re-
torno imediato à natureza são 
soltos.

Guardas resgatam 
animais silvestres

O resgate pode ser solici-
tado a qualquer hora pelo nú-
mero 153 da Cecom ou pelo 
199 da Polícia Militar. (DL)

O tamanduá-mirim foi 
resgatado na Associação 
Morada da Praia e 
encaminhado para o Gremar

DIVULGAÇÃO



A4diariodolitoral.com.br

SEXTA-FEIRA, 27 DE SETEMBRO DE 2024 

 A Candidato a vice de José 
Luiz Datena (PSDB), o presi-
dente do diretório municipal 
do PSDB em São Paulo, José 
Aníbal, criticou o fato de Bruno 
Covas (PSDB) ter escolhido Ri-
cardo Nunes (MDB) como pre-
feito para as eleições de 2020. 
Ambos foram eleitos.

“O pior erro do Bruno Covas 
foi ter escolhido o Nunes para 
vice”, disse ele, em entrevista 
à  Rádio Trianon nesta quin-
ta-feira (26/9). A sabatina teve 
a participação da reportagem 
da Gazeta

Líder do PSDB diz que pior erro de 
Bruno Covas foi ter convidado Nunes

Bruno Covas morreu em 
maio de 2021, vítima de cân-
cer, e Nunes assumiu a prefei-
tura da Capital.

DISPUTA NO PSDB.

Inicialmente, o PSDB paulista-
no pretendia indicar o vice de 
Nunes, mas com a recusa do 
atual prefeito, que preferiu um 
nome sugerido pelo ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), resol-
veu lançar candidatura própria.

A decisão por Datena em 
vez de apoiar Nunes aprofun-
dou o racha interno do tucana-

to da Capital. Oito vereadores 
do PSDB na Câmara Municipal 
resolveram mudar de partido. 

O ex-presidente do diretório 
municipal, Fernando Alfredo, 
acabou expulso da sigla após 
comandar um protesto contra 
a decisão por Datena.

Pesquisa Quaest divulgada 
na última terça-feira (24) mos-
tra que Datena está na quinta 
colocação na disputa na Capital, 
com 6% da preferência do elei-
torado, atrás de Nunes, Guilher-
me Boulos (PSOL), Pablo Marçal 
(PRTB) e Tabata Amaral (PSB). 
Com a última, o tucano está 
em condição de empate técni-
co. (Bruno Hoffmann)

 A O horário de funcionamen-
to do Aquático-SP, na Repre-
sa Billings, zona sul da capital 
paulista, será ampliado a partir 
desta segunda-feira (30/9).  Se-
rão mais seis horas de atendi-
mento para beneficiar cerca de 
400 mil moradores dos bairros 
Grajaú, Cocaia e Pedreira. 

O primeiro transporte hi-
droviário público da Capital vai 
operar das 5h às 21h. A mudan-
ça gradual ocorre durante a ope-
ração assistida, que começou 
em 13 de maio e vai até 31 de de-
zembro, sem cobrança de tarifa.

O novo modal de transporte 

Horário do Aquático-SP 
será ampliado; confira

gerenciado pela SPTrans, atual-
mente em atividade das 8h às 
18h, funciona com quatro em-
barcações que fazem a travessia 
entre os terminais Cantinho do 
Céu e Parque Mar Paulista Bru-
no Covas.

O trajeto de 5,6 km dura 
aproximadamente 17 minutos, 
enquanto o mesmo trecho, fei-
to via terrestre leva, em média, 
1h20.

Os barcos Bororé e Santo 
Amaro têm capacidade para 
transportar 60 passageiros 
e  contam com ar-condiciona-
do, banheiro, wi-fi e USB. (GSP)

“O pior erro do 
Bruno Covas foi 
ter escolhido 
o Nunes para 
vice”, disse ele, 
em entrevista 
à Rádio Trianon 
nesta quinta-feira

 A A gestão Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) anun-
ciou ontem (26) um com-
bo de medidas no âmbito da 
segurança do estado de São 
Paulo, entre elas um decre-
to que prevê regulamentar a 
destinação de recursos da la-
vagem de dinheiro do crime 
organizado -dinheiro obtido 
pelo PCC (Primeiro Coman-
do da Capital), por exemplo- 
para o Fundo Estadual de Se-
gurança Pública.

A intenção é usar o dinhei-
ro para investimentos princi-
palmente nas polícias Civil e 
Militar, com aquisição de equi-
pamentos, melhoria na in-
fraestrutura e aprimoramen-
to tecnológico.

Segundo dados do gover-
no, apurações da Polícia Civil 
apontam a movimentação de 
R$ 14 bilhões vindos do tráfico 
de drogas e outros crimes ao 
longo de quatro anos. O mon-
tante foi levantado pelo Labo-
ratório de Tecnologia contra 
Lavagem de Dinheiro.

Hoje, há duas alternativas 

O governador anunciou ontem medidas para a segurança

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE SP

Governo Tarcísio vai usar dinheiro 
do PCC para financiar polícia de SP

SEGURANÇA. Governador de SP também anuncia programa de habitação para policiais e entrega 75 viaturas para a Polícia Civil

de entrada do valores apreen-
didos no fundo de segurança.

Um dos casos é a aliena-
ção, quando o investigado já 
foi condenado pelo crime e 
o valor ou bem apreendido é 
encaminhado diretamente ao 
Fundo de Incentivo à Seguran-
ça Pública.

Outra situação é a aliena-
ção antecipada, quando o Po-
der Judiciário permite que, 
mesmo antes do fim da ação 
penal, seja possível usar o va-
lor apreendido para financiar 
o combate ao crime organi-
zado. Se o investigado for ino-
centado ao fim do julgamento, 
ele recebe o dinheiro de volta.

Em caso de bens, como 
joias ou veículos, o estado rea-
liza leilões, e o dinheiro arre-
cadado é destinado ao fundo. 
Em determinados casos, carros 
e aeronaves podem ser usados 
pelas forças policiais.

Durante o evento no Palá-
cio dos Bandeirantes, Tarcísio 
ainda assinou a lei da carreira 
de policial penal, que coloca 
parte dos servidores da SAP 

tes, o interessado deveria esco-
lher um imóvel no município 
em que trabalhava. De acordo 
com o governo, a condição an-
terior trouxe baixa adesão de 
agentes, que preferiam residir 
em cidades diferentes daque-
las em que estavam lotados.

Para participar do progra-
ma, o agente não pode ser pro-
prietário de imóvel ou possuir 
financiamento de imóvel ati-
vo. Ele também não pode ter 
tido atendimento habitacional 
de caráter definitivo anterior.

Se o número de inscritos 
for maior do que o limite de 
vagas, serão adotados critérios 
como maior idade; maior nú-
mero de filhos menores ou in-
capazes; e sorteio.

As parcelas dos contratos 
serão diluídas preferencial-
mente na folha de pagamento. 
Os valores das despesas para 
execução do programa sairão 
do orçamento da SDUH, com 
possibilidade de contar com 
recursos do Fundo Paulista de 
Habitação de Interesse Social. 
(Paulo Eduardo Dias/FP)

(Secretaria da Administração 
Penitenciária) no mesmo pata-
mar de policiais civis, militares 
e técnico-científicos.

O governador também fez 
a entrega simbólica de 75 viatu-
ras para a Polícia Civil e deu pos-
se para novos investigadores, 
escrivães e médicos-legistas.

PROGRAMA DE MORADIA.

Outra medida anunciada foi 
o lançamento de um progra-
ma de habitação para policiais. 
Chamado de Moradia Segura, 
ele prevê conceder cartas de 
crédito e reserva de imóveis 
para funcionários das secreta-
rias da Segurança Pública e da 

Administração Penitenciária.
A Secretaria de Desenvol-

vimento Urbano e Habitação 
será a responsável pelas aná-
lises, e será levada em conta 
a renda do funcionário públi-
co. Por exemplo, será aplicada 
taxa zero para as famílias com 
renda de até cinco salários mí-
nimos e de até 4% para aquelas 
com renda de até dez salários 
mínimos, modelo semelhante 
ao adotado em outros progra-
mas habitacionais da CDHU.

Segundo o governo, have-
rá comprometimento máxi-
mo de 20% da renda familiar 
para os contemplados com até 
cinco salários mínimos, resul-
tando em subsídios de até R$ 
60 mil. Para famílias com ren-
da entre cinco e dez salários, o 
subsídio poderá variar de R$ 10 
mil a R$ 60 mil. Quanto me-
nor o valor dos salários soma-
dos dos integrantes da família, 
maior será o subsídio.

Por meio das cartas de cré-
dito o servidor público poderá 
escolher o local e o padrão do 
imóvel a ser financiado. An-

 A Com 689 mortes entre os 
meses de janeiro a agosto, a le-
talidade no trânsito da capital 
paulista é a maior para o perío-
do em oito anos.

A quantidade de pessoas 
mortas em sinistros de trânsi-
to no município em 2024 só é 
inferior a 2015, quando come-
çou a série histórica do Detran 
(Departamento de Trânsito) 
paulista -naquele ano foram 
768 óbitos.

Os dados foram disponibi-
lizados nesta semana pelo In-
fosiga, sistema do governo es-
tadual de monitoramento da 
letalidade no trânsito.

Tanto no estado quanto no 
município, na comparação en-
tre os oito primeiros meses 
de 2023 e 2024, houve alta nas 
mortes.

Em todos os municípios 
paulistas, a quantidade de ví-
timas passou de 3.339 para 
4.088 pessoas -alta de 22.5%. Já 
no caso da cidade de São Pau-
lo, o aumento foi de 23,6%, sal-

Mortes no trânsito na capital 
são as maiores desde 2015

A letalidade no trânsito da capital paulista é a maior para o 
período em oito anos, aponta Infosiga
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tando de 557 para 689 óbitos.
Para efeito de comparação, 

nos dois casos, o crescimento 
da frota foi de 3,5% nos dois pe-
ríodos comparados.

As principais vítimas do 
trânsito paulistano são mo-
tociclistas e pedestres. Juntas, 
representam 82,5% de todos 
os óbitos.

Por outro lado, a quanti-
dade de mortes em acidentes 
com automóveis caiu. Passou 
de 74 para 68 (cerca de 8% a 
menos).

“Os números confirmam 
uma tendência acentuada gra-
ve no aumento das mortes de 
vulneráveis na cidade de São 
Paulo”, afirma Sérgio Avelle-
da, coordenador do Núcleo de 
Mobilidade Urbana do Labo-
ratório Arq. Futuro de Cidades 
do Instituto de Ensino e Pes-
quisa Insper.

O especialista critica a flexi-
bilização na fiscalização e cita a 
diminuição de agentes da CET 
(Companhia de Engenharia de 

Motociclistas e pedestres representam 82,5% dos óbitos; 
prefeitura diz que desrespeito às leis é principal causa

Tráfego). Como mostrou a Fo-
lha de S.Paulo, o número de 
“marronzinhos” nas ruas no 
fim de 2023 era 20% menor 
que em 2014 -a gestão Ricar-
do Nunes (MDB) informou na 
época que havia um concur-
so público em fase final para 
convocação de 254 aprovados.

As multas de trânsito na 
cidade de São Paulo desaba-
ram 52% sob Ricardo Nunes 
(MDB) no primeiro semestre 
deste ano, quando o prefeito 
tentará a reeleição.

O prefeito chegou a criti-
car durante entrevista coletiva 
neste ano a instalação indiscri-
minada de radares com fins ar-
recadatórios, em discurso afi-
nado com o bolsonarismo e a 
tese de que haveria uma “in-
dústria da multa”.

“Isso gera sensação se im-
punidade, o que provoca anar-
quia, com desrespeito à legisla-
ção de trânsito”, diz Avelleda.

Em nota, a prefeitura afir-
ma que é o desrespeito à si-

nalização e às leis de trânsito 
a principal causa para esses 
acidentes violentos. “Dentre 
as infrações, a que gera conse-
quências mais graves é o ex-
cesso de velocidade.”.

Na nota, administração 
municipal diz que somente 
em 2023, a CET destinou R$ 
54,1 milhões para atividades de 
educação no trânsito.

“A educação que mais fun-
ciona no trânsito é a fiscali-
zação. Politicamente em um 
primeiro momento, fiscaliza-
ção é uma medida antipática, 

mas no médio e no longo pra-
zo a cidade gosta”, afirma o es-
pecialista.

Sobre ações de segurança a 
motociclistas, a prefeitura cita 
criação a faixa azul -sinaliza-
ção no solo que separa as mo-
tos dos demais veículos. Sem 
mensurar dados, afirma que 
os 200 km de faixa exclusiva 
implantados reduziram a gra-
vidade nos acidentes.

“Também foi proibida a cir-
culação de motos nas pistas 
expressas das marginais e im-
plantadas mais de 700 frentes 

seguras”, afirma a nota.
A administração munici-

pal frisa que desde 2015, o nú-
mero de motocicletas da capi-
tal aumentou 50%, passando 
de 1 milhão para 1,5 milhão. 
“A pandemia também trouxe 
mudanças de comportamen-
to que ampliaram o número 
de motos em circulação e a 
motivação dos deslocamentos 
[serviços de entrega].”

Para tentar coibir atrope-
lamentos, a prefeitura afirma 
ter implantados Áreas Calmas 
[regiões com redução de velo-
cidade] e 12 mil novas faixas 
de pedestres, além do aumen-
to do tempo para atravessar 
em mais de mil cruzamentos 
na cidade.

Sobre as mortes no esta-
do, o Detran diz que desen-
volve políticas públicas que 
aumentem a segurança viária 
e a conscientização.

O Departamento de Trân-
sito também aponta o aumen-
to na fiscalização -de janeiro a 
agosto foram 28% de blitze a 
mais que no mesmo período 
anterior, com alta de 83% nos 
veículos abordados.

“Além disso, desde o início 
de 2023, foram realizadas 15 
campanhas educativas. Uma 
das mais recentes é sobre o 
respeito à faixa de pedestres”, 
afirma o órgão estadual. (Fábio 

Pescarini/FP)
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 A A Aneel (Agência Nacional 
de Energia Elétrica) organiza 
nesta sexta-feira (27) o último 
leilão de transmissão de ener-
gia do ano, com a intenção 
de gerar R$ 3,35 bilhões de in-
vestimentos em construções 
e reformas da linhas e subes-
tações, além de gerar 7.000 
empregos. O leilão acontece 
na sede da B3, em São Paulo.

Ao todo, serão licitadas a 
construção e a manutenção 
de 783 quilômetros em linhas 
de transmissão e de 1.000 me-
gavolt-ampères (MVA) em ca-
pacidade de transformação. 
Também será leiloado um em-
preendimento de transmissão 
existente, mas que está hoje 
em fim de concessão.

As linhas e subestações 
em questão passarão por Bah-
ia, Espírito Santo, Minas Ge-

rais, Paraná, São Paulo e San-
ta Catarina. A ideia inicial era 
que o certame também con-
templasse um empreendi-
mento no Rio Grande do Sul, 
mas as chuvas e inundações 
de maio no estado afetaram 
a região onde seriam instala-
das uma subestação e linhas 
de transmissão.

Ao todo, o certame de sex-
ta terá três lotes, sendo que o 
primeiro é o maior deles e será 
dividido em dois sublotes. O 
primeiro lote contempla qua-
tro estados e representa cerca 
de 87% dos investimentos es-
timados em relação a todos os 
lotes do leilão.

Vencerá o leilão quem ofe-
recer maior desconto relati-
vo à Receita Anual Permiti-
da de referência (RAP). (Pedro 

Lovisi/FP)

Leilão prevê R$ 3,3 bi 
em investimentos

 A A Polícia Federal (PF) 
cumpriu nesta quinta-feira 
(26) 17 mandados de prisão 
preventiva em oito estados 
e no Distrito Federal. Além 
disso, cumpriu 29 manda-
dos de busca e apreensão no 
combate a uma organização 
criminosa que atuava na ob-
tenção fraudulenta de dados 
de beneficiários do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS).

Segundo a PF, a organiza-
ção era composta por hac-
kers, que acessavam o banco 
de dados do INSS e vendiam 
informações dos beneficiá-
rios a terceiros. Esses dados 
eram usados para consul-
tas ou para fins criminosos, 
como contratação indevida 
de empréstimos consigna-
dos e saques irregulares de 
benefícios.

A invasão nos sistemas 
do INSS era feita com auxí-
lio de servidores do próprio 
órgão, que vendiam suas cre-

denciais de acesso. Com isso, 
três servidores e um estagiá-
rio também foram alvos da 
operação.

Os mandados foram 
cumpridos em São Paulo, 
Minas Gerais, Mato Grosso 
do Sul, Alagoas, Pará, Goiás, 
Distrito Federal, Paraná e 
Bahia. Os envolvidos pode-
rão responder pelos crimes 
de organização criminosa, 
corrupção, invasão de dis-
positivos informáticos, vio-
lação de sigilo funcional, ob-
tenção e comercialização de 
dados sigilosos e lavagem de 
dinheiro.

A Justiça também atuou 
no combate à organização 
criminosa. A 4ª Vara Crimi-
nal Federal de Cascavel/PR 
determinou o sequestro de 
24 imóveis pertencentes aos 
integrantes da quadrilha. 
Também foram bloqueados 
saldos em contas bancárias 
dos investigados até o valor 
de R$ 34 milhões. (AB)

PF combate roubo de 
dados do INSS

NOTAS

 D O Ipea divulgou nesta quinta-feira (26) as projeções 
atualizadas para a infl ação brasileira em 2024

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

Ipea revisa 
projeção 
de infl ação 
para 4,4%
ESTIMATIVA. O instituto também 
elevou a previsão do INPC de 3,8% 
para 4,2% em 2024

O 
Instituto de Pesqui-
sa Econômica Aplicada 
(Ipea) elevou as estima-
tivas do Índice Nacional 
de Preços ao Consumi-

dor Amplo (IPCA) de 4% para 4,4%, e 
do Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor (INPC) de 3,8% para 4,2%. O 
Ipea divulgou nesta quinta-feira (26) 
as projeções atualizadas para a infla-
ção brasileira em 2024.

“A análise da Diretoria de Estudos 
e Políticas Macroeconômicas do Ipea 
é de que o ambiente inflacionário 
brasileiro vem se tornando menos fa-
vorável, gerando, assim, um aumen-
to das expectativas de inflação. Dian-
te de um desempenho mais forte do 
nível de atividade e seus impactos 
sobre um mercado de trabalho aque-
cido, a aceleração dos preços dos ser-
viços livres, aliada aos efeitos da des-
valorização cambial sobre os bens 
comercializáveis e novos focos de 
pressão sobre os preços dos alimen-
tos, da energia e dos combustíveis, 
sinalizam que o processo de desin-
flação da economia brasileira tende a 
ser mais lento que o projetado no úl-

timo trimestre”, diz o instituto.
Em agosto, a inflação brasileira 

registrou alta de 4,2% em 12 meses, 
repercutindo, sobretudo, os reajustes 
de 5,2% dos serviços livres e de 5,6% 
dos preços administrados. Em rela-
ção aos preços administrados, os rea-
justes da gasolina (8,7%), dos planos 
de saúde (8,7%) e dos medicamentos 
(6%) podem ser apontados como os 
principais focos de pressão inflacio-
nária no período.

Segundo o Ipea, ainda que em 
menor intensidade, as altas aponta-
das pelos alimentos e pelos bens in-
dustriais refletem a aceleração dos 
preços, agrícolas e industriais, no ata-
cado, refletindo o aumento dos cus-
tos de matérias primas, originados 
tanto pela aceleração das cotações 
das commodities no mercado inter-
nacional, quanto pela forte desvalori-
zação cambial.

Em relação aos serviços livres, há 
pressão inflacionária por conta de 
uma demanda aquecida e pelo au-
mento dos custos relativos à mão 
de obra, ambos provenientes de um 
mercado de trabalho mais dinâmico.

“A partir deste contexto mais de-
safiador, mesmo diante de um cená-
rio de menor pressão de preços de 
alimentos, a piora na trajetória dos 
serviços livres, dos bens industriais 
e dos preços administrados, em rela-
ção à projetada anteriormente, gerou 
uma elevação das projeções para a 
inflação em 2024”, informa o Ipea.

Quanto à alimentação no domi-
cílio, considerando a pressão cau-
sada pelos efeitos da seca sobre a 
produção de cereais, carnes, frutas e 
legumes, a taxa de inflação prevista 
passou de 5,9% para 5,6%, refletindo 
o alívio inflacionário vindo da que-
da de 2,3% observada no bimestre 
julho-agosto. Já as taxas de inflação 
dos bens industriais e a dos serviços 
livres, projetadas para 2024, acelera-
ram de 2,1% e 4,6% para 2,4% e 5%, 
respectivamente, refletindo, em am-
bos os casos, o aumento nos custos 
de produção, aliado à manutenção 
da demanda em patamar elevado.

A estimativa para a inflação dos 
preços administrados em 2024 tam-
bém foi elevada, avançando de 4% 
para 4,7%. (AB)

A AUTORIDADE PORTUÁRIA DE SANTOS S.A. convoca seus ex-
empregados (Portuários) aposentados admitidos até 04 de junho de 1965, 
devidamente cadastrados nesta Companhia, portanto, habilitados em receber 
a Complementação de Aposentadoria, a comparecerem ao CENTRO DE 
TREINAMENTO DA COMPANHIA, SALA 6, na Av. Conselheiro Rodrigues Alves 
s/nº, Macuco, Santos/SP, no horário das 8:00 às 17:00, de acordo com a escala 
abaixo, munidos dos seguintes documentos: 

A) EXTRATO DO ÚLTIMO PAGAMENTO DO INSS (NÃO SERÁ 
PERMITIDA A APRESENTAÇÃO DE EXTRATO SIMPLES DE CONTA 
CORRENTE); 

 B) CADASTRO DE PESSOA FÍSICA – CPF OU EQUIVALENTE; 
C) COMPROVANTE DE RESIDÊNCIA EXPEDIDO NO PRAZO MÁXIMO 
DE 90 (NOVENTA) DIAS.

- Dia 01/10/2024 (3ª feira) nomes iniciados em A até CA;
- Dia 02/10/2024 (4ª feira) nomes iniciados em CE até JOÃO S.;
- Dia 03/10/2024 (5ª feira) nomes iniciados em JOÃO T. até NILSON;
- Dia 04/10/2024 (6ª feira) nomes iniciados em NILTON até Z.

Solicitamos a todos os interessados que observem, atentamente, a sua data de 
convocação, comparecendo munidos dos documentos exigidos e SOMENTE no 
dia previamente marcado. 

Comunicamos aos PROCURADORES dos ex-empregados complementados 
para que compareçam munidos dos documentos exigidos, além de seus 
documentos pessoais e a respectiva Procuração que os represente perante esta 
empresa. 

São isentos do recadastramento, os ex-empregados que optaram pelo acordo 
de cessação da complementação.

Cabe esclarecer que o não atendimento a esta convocação ensejará na 
suspensão do pagamento da complementação a partir da competência 
DEZEMBRO/2024. 

Anderson Pomini
Presidente

CONVOCAÇÃO

MINISTÉRIO DE 
PORTOS E 

AEROPORTOS

AUTORIDADE PORTUÁRIA 
DE SANTOS S.A.

GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO
SECRETARIA DE PARCERIAS EM INVESTIMENTOS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA
O Conselho Estadual do Meio Ambiente - CONSEMA, usando de sua competência legal, CONVOCA duas (2) Audiências Públicas 
sobre o Estudo de Impacto Ambiental e Relatório de Impacto ao Meio Ambiente - EIA/RIMA do empreendimento “Túnel Imerso Santos 
- Guarujá”, de responsabilidade da Secretaria de Parcerias em Investimentos do Estado de São Paulo, Processo IMPACTO 195/2024 
(e-ambiente 049794/2024-67), conforme informações a seguir: A primeira se realizará no dia 09 de outubro de 2024, às 17 horas, no 
seguinte local: TEATRO GUARANY, Praça dos Andradas, 100 - Centro, SANTOS/SP. A segunda se realizará no dia 10 de outubro de 
2024, às 17 horas, no seguinte local: TEATRO MUNICIPAL PROCÓPIO FERREIRA, Avenida Dom Pedro I, 350 - Jardim Tejereba, 
GUARUJÁ/SP. As INSCRIÇÕES serão feitas PRESENCIALMENTE, a partir das 16h00 do dia da respectiva Audiência Pública, na 
recepção do local do evento. Os ESTUDOS estarão à disposição dos interessados a partir de 16/09/2024, nos seguintes locais e 
horários: SAGUÃO DO PAÇO MUNICIPAL, Praça Visconde de Mauá, S/N - Centro - SANTOS/SP Dias úteis das 9h às 12h e das 13h 
às 17h. PAÇO MOACIR DOS SANTOS FILHO, Secretaria Municipal de Planejamento Estratégico – SEPLAN, Avenida Santos Dumont, 
800 - 2º Andar – Vila Santo Antônio - GUARUJÁ/SP Dias úteis das 9h às 13h e das 15h às 18h. Para assistir à TRANSMISSÃO AO 
VIVO, os interessados poderão acessar o endereço eletrônico: youtube.com/@semilsp. A CÓPIA ELETRÔNICA do EIA/RIMA também 
poderá ser encontrada na seguinte página eletrônica: cetesb.sp.gov.br/licenciamentoambiental/eia-rima.

São Paulo, 04 de setembro de 2024.
Anselmo Guimarães de Oliveira

Secretário-Executivo do CONSEMA

 D Segundo o estudo, 
a alteração no horário 

brasileiro durante o verão 
resultaria em uma “redução 

de custo de combustível 
termoelétrico, para o 

horizonte de outubro/2024 
a fevereiro/2025, de R$ 

356 milhões no pior cenário 
hidrológico e R$ 244 

milhões no melhor cenário 
hidrológico”

MARCELLO CASAL JR./AGÊNCIA BRASIL

A 
adoção do horário de verão pode re-
sultar em uma diminuição até 2,9% 
da demanda máxima de energia elé-
trica, e em uma economia próxima 
a R$ 400 milhões para a operação 

do Sistema Interligado Nacional (SIN) apenas 
entre os meses de outubro e fevereiro. A esti-
mativa consta de uma nota técnica divulga-
da pelo Operador Nacional do Sistema Elétrico 
(ONS).

Segundo o estudo, a alteração no horário bra-
sileiro durante o verão resultaria em uma “redu-
ção de custo de combustível termoelétrico, para 
o horizonte de outubro/2024 a fevereiro/2025, 
de R$ 356 milhões no pior cenário hidrológico e 
R$ 244 milhões no melhor cenário hidrológico”, 
detalha o documento.

“Em termos de contratação de reserva de ca-
pacidade, tomando por base os resultados do Lei-

lão de Reserva de Capacidade de 2021, a economia 
anual, em termos de pagamento de receita fixa 
aos empreendimentos vencedores do leilão, foi 
cerca de R$ 1,8 bilhão por ano”, acrescentou.

Além disso, resultaria em maior eficiência do 
SIN no atendimento aos horários de maior con-
sumo, em especial entre 18h e 20h. “É nesse pe-
ríodo que o sistema precisa lidar com os desafios 
da saída da geração solar centralizada e da micro 
e mini geração distribuída e do aumento da de-
manda por energia”, diz a nota técnica ao explicar 
que dados históricos mostram que o impacto po-
sitivo é especialmente percebido nos subsistemas 
Sudeste/Centro-Oeste e Sul, além do SIN.

“A prática se demonstra eficaz em amenizar o 
crescimento da carga entre as 18hs e 19hs, horá-
rios críticos do sistema. No entanto, após as 20hs, 
o crescimento é retomado, alongando assim o 
processo de rampeamento”, complementou. (AB)

Economia com horário 
de verão pode chegar a 
R$ 400 mi em 5 meses

Fique 
ligado  
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O anúncio do retorno da banda Oasis ocorre 30 anos após o primeiro álbum da banda, “Defi nitely Maybe”, que marcou época

DIVULGAÇÃO

Oasis deve vir ao Brasil em 2025

MÚSICA. No mês passado, a série de shows havia sido anunciada com passagens apenas pelo Reino Unido e pela Irlanda

 A De acordo com a revista 
britânica NME, a banda Oasis 
irá se apresentar no Brasil, em 
São Paulo, durante a sua tur-
nê de shows programada para 
2025. No mês passado a série 
de shows havia sido anuncia-
da com passagens apenas pelo 
Reino Unido e pela Irlanda, 
mas a lista parece ter se esten-
dido, e agora inclui também os 
Estados Unidos, demais paí-
ses da América do Sul, Austrá-
lia e Ásia.

As datas dos shows devem 
ser anunciadas em breve. Des-
de o anúncio do retorno da 
banda, diversos fãs brasilei-
ros questionaram se a turnê 
incluiria o Brasil, e a série de 
shows além da Europa já vi-
nha sendo comentada pelos 
produtores.

A turnê começará em 4 de 
julho em Cardiff, no País de 
Gales, e depois se deslocará 
para a cidade natal dos Gal-
lagher, Manchester, onde es-
tão previstos quatro shows.

Depois, haverá outras qua-
tro noites no emblemático es-
tádio londrino de Wembley, 
seguidas por shows em Edim-
burgo e na capital irlandesa, 
Dublin.

O anúncio do retorno da 
banda 30 anos após o primei-

ro álbum “Definitely Maybe”, 
lançado em 29 de agosto de 
1994, com o qual a banda de 
Manchester se tornou conhe-

ca gostei da palavra ‘antigo’ 
[ou ‘ex’]”, o que foi entendido 
como uma referência à forma 
como a mídia o costuma ca-

racterizar “ex-Oasis”, ou “anti-
go vocalista do Oasis”.

A euforia dos fãs começou 
há uma semana, após a publi-
cação de vídeo nas redes so-
ciais. Na gravação, que tem 14 
segundos, é possível ver uma 
casa em meio a uma grande 
área verde.

Alguns seguidores especu-
laram que as imagens aéreas 
mostram Sawmills Studio, na 
Cornualha, onde o Oasis gra-
vou seu álbum de estreia, o 
aclamado “Definitely Maybe”, 
de 1994.

A banda acabou há 15 anos, 
com o anúncio da saída de 
Noel Gallagher. Na época, ele 
disse que “simplesmente não 
poderia continuar trabalhan-
do com Liam nem mais um 
dia”.

Ao longo dos anos, os ir-
mãos recusaram a reconcilia-
ção.

Seguindo o anúncio dos 
shows de reunião do Oasis no 
ano que vem, os fãs dos ir-
mãos Gallagher se encheram 
de dúvidas sobre o futuro da 
banda. Na semana passada, 
um fã perguntou a Liam no X 
se é verdade que a banda es-
taria gravando um novo disco 
de estúdio. “Sim, está finaliza-
do”, respondeu o vocalista. (FP)

cida.
Rumores sobre o retorno 

da banda que marcou os anos 
1990 circularam nas redes so-

ciais nos últimos dias. A ex-
pectativa aumentou quando 
Liam Gallagher postou no X, 
no domingo, a frase “eu nun-

Publicidade Legal

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 33/24 - PROC. ADM. 

N.º 4.590/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa de prestação de 
serviços de impressão por 
meio de disponibilidade de 
equipamento 
multifuncional, manutenção 
com fornecimento de 
peças, suprimentos e 
papel para impressão, 
destinado a impressão e 
reprografia de documentos 
nas dependências da 
Secretaria da Educação 
para atender a Diretoria 
Pedagógica, conforme 
Termo de Referência. 
Vencedor do Lote único 
– Gomaq Maquinas Para 
Escritório Ltda. No valor 
total de R$ 418.942,80 
(Quatrocentos e dezoito 
mil novecentos e quarenta 
e dois reais e oitenta 
centavos). Adjudicado em 
23/09/24 – Homologado 
em 23/09/24 – Just.: Art. 
28 inciso I Lei Federal n.º 
14.133/21 
 

São Vicente, 26 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 71/24 – PROC. ADM. 

N.º 7.269/24. 

Objeto: Aquisição de 
colchões de solteiro e 
capas para colchão de 
solteiro, para uso dos 
acolhidos do Serviço de 
Acolhimento de Adultos – 
Elizabeth Telles, conforme 
exigências estabelecidas 
neste Edital e seus 
anexos. Recebimento das 
propostas: Das 10h30min 
do dia 27/09/24 até 
7h30min 10/10/24. Abertura 
das propostas: as 8h30min 
do dia 10/10/24. Início da 
Sessão Pública de disputa 
de preços: a partir das 9 
horas do dia 10/10/24, após 
a avaliação das propostas 
pelo Pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à sessão pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21  

São Vicente, 26 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

CLUBE INTERNACIONAL E REGATAS
ASSEMBLEIA  GERAL  ORDINÁRIA

Nos termos do disposto nos arts. 62, I, parágrafos 1 a 4º: 
68, I, “a”, parágrafo 1º, I a III, 71 a 75 do Estatuto Social, são 
convocados os Senhores Associados para a ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA, na sede social do Clube Internacional 
de Regatas, à Avenida Almirante Saldanha da Gama nº 05 
– Ponta da Praia – Santos, no  dia  12 de Outubro  de 2024  
(SÁBADO), às 09h00, desenvolvendo-se ininterruptamente 
até às 17h00 horas, para apreciação da seguinte

ORDEM  DO  DIA :
a) Leitura, discussão e votação da Ata da Assembleia Geral 
Ordinária realizada em  14 de outubro de  2023 ;    
b) Eleição, por escrutínio secreto, e posse de 1/3 (um terço) 
dos membros  do Conselho Deliberativo, sendo 40 (quarenta) 
Titulares e 20 ( vinte) Suplentes, com mandato de 03 (três) 
anos. De conformidade com os arts. 62, parágrafo 3º, e 68, 
parágrafos Iº  , 3º, do Estatuto Social, a Assembleia Geral 
Ordinária será instalada nas dependências sociais, em 
um sábado e funcionará em primeira convocação com a 
presença mínima de 1/3 (um terço) dos Associados do Clube, 
e, em segunda convocação, meia hora após, com qualquer 
número, sendo regulada pelas normas estatutárias e demais 
normas previstas (arts.68, parágrafos 6º, 72 e 73 do Estatuto 
Social). Art. 68 – Parágrafo 2º : II 
II – Sua realização deve ser precedida de convocação pela 
afixação de Edital no quadro de avisos do Clube, e publicado 
em órgão da imprensa de grande circulação, por 03 (três) 
vezes, sendo a primeira até 15 (quinze) dias, a segunda no 
sétimo dia, e a terceira na data designada para a realização 
da Assembleia,  indicando a matéria a ser deliberada.

                                                                          
Santos,  27 de Setembro  de  2024

LUIZ FERNANDO AFONSO RODRIGUES
Presidente do Conselho Deliberativo

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1002700-05.2024.8.26.0223. O(A) 
MM Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Guarujá, Estado de São Paulo, Dr(a). Gustavo 
Gonçalves Alvarez, na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos terceiros interessados ausentes, 
incertos e desconhecidos, e respectivos cônjuges e/ou sucessores, que foi ajuizada Ação de 
USUCAPIÃO por Jacira dos Santos Correa da Silva em face de Espólio de Antonio Monteiro da 
Cruz Júnior e Outros, objetivando a aquisição do domínio de 50% do LOTE DE TERRENO Nº 15 
DA QUADRA “F”, do loteamento Jardim Monteiro da Cruz, distrito de Vicente de Carvalho, 
Guarujá/SP, matrícula 114041 do CRI de Guarujá/SP, e cadastrado na Prefeitura Municipal sob nº 
6-0061-015-001. A autora exerce a posse do referido imóvel com animus domini, sem oposição 
desde 12/09/2008, conforme Contrato Particular de Venda e Compra, anexo aos autos. Ficam 
CITADOS por este EDITAL, todos os acima mencionados, para que contestem a presente ação no 
prazo de 15 dias, contados após o decurso do prazo do presente edital, sob pena de serem aceitos 
como verdadeiros os fatos articulados pela autora. Será o presente edital publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. 

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO. PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1010388-
52.2022.8.26.0590. O(A) MM Juiz(a) de Direito da 5ª Vara Cível, do Foro de São Vicente, Estado 
de São Paulo, Dr(a). Otávio Augusto Teixeira Santos, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a CASA 
NOVA MÓVEIS E INTERIORES EIRELI, CNPJ 031.613.408/0001-62, e GILIARD TAVARES DA 
SILVA, CPF 374.359.048-48, que lhes foi proposta Ação Monitória por Banco Bradesco S/A, para 
cobrança de R$ 261.032,70 (11/08/2022), representado pelo Contrato nº 
02233.0018645.351.4868814. Encontrando-se os réus em lugar ignorado, foi determinada a sua 
CITAÇÃO e INTIMAÇÃO por EDITAL, para os temos da petição inicial e da decisão, para que no 
prazo de 15 dias úteis, contados após o decurso do prazo do presente edital, pagarem a quantia 
acima, devidamente atualizada, mais honorários advocatícios de 5% sobre o valor da causa, caso 
em que ficarão isentos do pagamento de custas processuais (art. 701 e § 1º, CPC), ou no mesmo 
prazo, ofereçam embargos (art. 702 CPC), sob pena de constituir-se de pleno direito o título 
executivo judicial, independentemente de qualquer formalidade; sendo nomeado curador especial 
em caso de revelia. Será o presente edital afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado 
e passado nesta cidade de São Vicente, aos 23 de setembro de 2024. 

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 47/2024

Processo Administrativo nº 30259/2024
Objeto da Licitação: Registro de Preços 
para aquisição de Câmaras para 
conservação de medicamentos, vacinas 
e imunobiológicos para atendimento 
das Unidades da Secretaria Municipal 
de Saúde de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
comprasou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
03/10/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 17/10/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
    
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário elocal 
acima assinalado, fará realizar licitação, 
na modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no 
site www.guaruja.sp.gov.br, através do 
link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.
gov.br.

Guarujá, 26 de Setembro de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 48/2024

Processo Administrativo nº 37600/2024
Objeto da Licitação: Registro de 
preços de Insumos para Bomba de 
Infusão de Insulina ROCHE Accu-Chek 
e Tiras Reagentes ROCHE Accu-Chek 
Performa para uso exclusivo dos 
pacientes que são assistidos por meio 
de mandado judicial da Secretaria de 
Saúde do Município de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
comprasou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
03/10/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 17/10/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
 
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário elocal 
acima assinalado, fará realizar licitação, 
na modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no site 
www.guaruja.sp.gov.br, através do link ‘, 
ou no site www.comprasnet.gov.br.

Guarujá, 26 de Setembro de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

103/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
103/2024 Processo nº 
13947/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde Tipo de Licitação: 
Menor preço por item
Objeto:Abertura de Processo 
Licitatório com Registro de 
Preço para possível aquisição 
de 
medicamentos para atender 
a Farmácia de Alto Custo 
pelo período de 12 meses. 
Recebimento das propostas: 
Início - 27/09/2024 e Final - 
10/10/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 10/10/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 26 de setembro de 2024

MARCELO GONÇALVES 
JESUS - Secretário 

Municipal da Secretaria 
de Saúde.

A
N
G
U
L
U
S R

ID
E
T

ABANDONO DE EMPREGO
COMÉRCIO DE RAÇÕES E CLÍNICA VETERINÁRIA ANACAROL 
LTDA, CNPJ 06.003.243/0001-60, situada na Av Dino Bueno, 71 - 
Ponta da Praia - Santos/SP, convida o Sr. MARCOS GONÇALVES 
CAMPOS, portador da CTPS 90254 - série 217 a comparecer ao 
trabalho no prazo de 48 horas, a contar da data da publicação 
deste, “sob pena imediata de rescisão de contrato de trabalho por 
justa causa” de acordo com o artigo 482 I da CLT

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1017660-
89.2019.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana Castello Chafick Miguel, na 
forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) Luis Fernando Sequeira Dias Elbel, 
Brasileiro, Casado, Advogado, RG 8.922.006-7, CPF 056.253.628-07, pai 
Carlos Rocha Elbel, mãe Maria Helena Serqueira Dias Elbel, 
Nascido/Nascida 09/08/1960, de cor Branco, natural de Santos - SP, com 
endereço à Praça Fernandes Pacheco 63, 37, Gonzaga, CEP 11060-410, 
Santos - SP, que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum Cível 
por parte de Maria Celia Gonçalves de Almeida, alegando a autora, em 
síntese, que o requerido soergueu valores em processo decorrente de sua 
atuação como patrono mas não lhe repassou nenhum montante, 
solicitando a apresentação de prestação de contas e condenação em 
danos materiais e morais. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não 
sabido, foi determinada a sua Citação, por Edital, para os atos e termos da 
ação proposta e para que, no prazo de 15 (quinze) dias, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo 
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 12 de agosto de 2024. K-26e27/09

Anuncie: 
(13) 99149-7354 

A leitura 
na medida 
certa.

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS, EXPEDIDO NOS AUTOS DE 
INTERDIÇÃO DE SONIA LIVIA BARCI PERI, REQUERIDO POR ADRIANA BARCI PERI 
E OUTRO - PROCESSO Nº1029185-97.2021.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 
3ª Vara de Família e Sucessões, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). 
Mariella Amorim Nunes Rivau Alvarez, na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos que o 
presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que, por sentença proferida em 
07/05/2024, foi decretada a INTERDIÇÃO de SONIA LIVIA BARCI PERI, CPF 
04872222881, declarando-a relativamente incapaz de exercer pessoalmente os atos da 
vida civil e nomeada como CURADORA, em caráter DEFINITIVO, a Sra. Adriana Barci 
Peri. O presente edital será publicado por três vezes, com intervalo de dez dias, e 
afixado na forma da lei.NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 22 de 
agosto de 2024 
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 A A Vigilância Epidemioló-
gica da Bahia confirmou o 
sexto caso de botulismo no 
estado em 2024, o que é con-
siderado um surto.

Três pacientes estão inter-
nados em hospitais, um teve 
alta médica e dois morreram. 
Quatro dos seis casos foram 
confirmados em Campos For-
moso, um em Senhor do Bon-
fim e um em Cícero Dantas, 
municípios do norte baiano.

Em 2023, foram registra-
dos dois casos de botulismo 
no estado, em Feira de Santa-
na. A última morte causada 
pela doença na Bahia havia 
ocorrido em 2007.

“O botulismo é uma doen-

Bahia tem surto de botulismo, com 6 casos e 2 mortes
tir de uma bactéria.

“Normalmente, no caso 
da ingestão de alimento com 
essa toxina, a pessoa apre-
senta uma paralisia muscu-
lar simétrica (ocorre dos dois 
lados) e descendente”.

Outros sintomas são visão 
turva, queda das pálpebras, 
boca seca, dificuldade de arti-
cular as palavras e dificuldade 
para engolir.

Em caso de suspeita da 
doença, é importante pro-
curar uma unidade de saú-
de para receber atendimento.

Para evitar o botulismo, 
a orientação é adotar cuida-
dos em relação ao consumo 
de produtos industrializados: 
verificar prazo de validade, 
selo de certificação de quali-
dade, armazenamento corre-
to do alimento, lata estufada 
e vidro embaçado.

Eleuzina Falcão orienta 

ça rara. Diferente das doen-
ças endêmicas, que ocorrem 
com maior frequência, um 
caso já é considerado surto”, 
explicou a coordenadora de 
Doenças e Agravos Transmis-
síveis da Secretaria de Saúde 
da Bahia, Eleuzina Falcão.

Nos seis casos confirma-
dos, os pacientes comeram 
mortadela de frango no dia 
anterior ao início dos sinto-
mas, fato que é investigado 
como possível causa do bo-
tulismo. A marca do alimento 
não foi divulgada.

O botulismo é uma doen-
ça neuroparalítica, grave e 
não contagiosa. É causada por 
uma toxina produzida a par-

Secretaria de Saúde investiga consumo 
de mortadela de frango pelos pacientes; 
marca do alimento não foi divulgada

Para evitar o botulismo, a orientação é adotar cuidados em 
relação ao consumo de produtos industrializados

BRUNO PERES/AGÊNCIA BRASIL

também que esse tipo de pro-
duto seja fervido por ao me-
nos dez minutos.

TRATAMENTO.

O tratamento do botulismo 
deve ser realizado em uma 
unidade hospitalar com UTI 
(Unidade de Terapia Intensi-
va) para garantir o monitora-
mento adequado.

O Ministério da Saúde in-
dica duas linhas de tratamen-
to principais:

- Tratamento de suporte: 
envolve medidas gerais de su-
porte e monitoramento car-
diorrespiratório.

- Tratamento específico: 
usa o soro antibotulínico 
(SAB) para eliminar a toxina 
e antibióticos para tratar a 
bactéria C. botulinum.

O SAB é fornecido pelo 
SUS após notificação do caso 
suspeito. (FP)

 A O presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden, anunciou 
mais de US$ 8 bilhões (R$ 43,7 
bilhões) em assistência mili-
tar para a Ucrânia nesta quin-
ta-feira (26) para ajudar Kiev 
a “vencer esta guerra” contra 
a Rússia. Ele usou a visita do 
presidente Volodimir Zelens-
ki a Washington para tam-
bém afirmar que os EUA fa-
cilitarão o envio de armas de 
longo alcance para Kiev.

“Utilizaremos esta ajuda 
da forma mais eficaz e trans-
parente possível para alcan-
çar nosso principal objetivo 
comum: uma Ucrânia vito-
riosa, uma paz justa e dura-
doura e segurança transatlân-
tica”, escreveu Zelenski nas 
redes sociais, antes de se reu-
nir com Biden na Casa Branca.

A ajuda inclui o primeiro 
envio de uma bomba plana-
dora de precisão, com alcance 

Biden anuncia que EUA vão facilitar 
armas de longo alcance à Ucrânia

de até 130 km e que é lançada 
de caças.

A maior parte da nova aju-
da, US$ 5,5 bilhões (R$ 30 bi-
lhões), será alocada antes do 
fim do ano fiscal dos EUA, na 
segunda-feira (30).

Outros US$ 2,4 bilhões (R$ 
13 bilhões) estão sob a Iniciati-
va de Assistência de Seguran-
ça à Ucrânia, que permite ao 
governo americano comprar 

de empresas as armas para 
Kiev, em vez de retirá-las dos 
estoques dos EUA.

Isso fornecerá à Ucrânia 
defesa aérea adicional, siste-
mas aéreos não tripulados e 
munições ar-ar, além de forta-
lecer a base industrial de defe-
sa do país, disse Biden.

O presidente disse ainda 
que o Departamento de De-
fesa irá reformar e fornecer à 
Ucrânia uma bateria adicio-
nal de defesa aérea Patriot e 
mais mísseis Patriot.

Biden ordenou ao Pentá-
gono que amplie o treinamen-
to para pilotos ucranianos de 
F-16, inclusive apoiando o trei-
namento de mais 18 militares 
no próximo ano.

Enquanto isso, o Kremlin 
afirmou nesta quinta que a 
mudança na doutrina rus-
sa sobre o uso de armas nu-
cleares, anunciada um dia an-

Biden, anunciou 
mais de US$ 
8 bilhões em 
assistência 
militar para a 
Ucrânia para 
ajudar Kiev a 
“vencer esta 
guerra”

tes pelo presidente Vladimir 
Putin, deve ser considerada 
“uma advertência” ao Ociden-
te, em um cenário de tensão 
desde o início da ofensiva na 
Ucrânia, em fevereiro de 2022.

“Isto deveria ser conside-
rado uma advertência espe-
cífica”, disse o porta-voz da 
presidência russa, Dmitri Pes-
kov. “É um sinal que alerta es-
tes países para as consequên-
cias de participarem em um 
ataque ao nosso país com di-
versos meios, não necessaria-
mente nucleares”.

Putin anunciou na quarta 
a intenção de ampliar as nor-
mas da Rússia sobre o uso 
de seu armamento nuclear, o 
que permitiria utilizá-lo em 
resposta a um ataque aéreo 
“em massa”. A União Euro-
peia chamou de “impruden-
te e irresponsável” a decisão 
de Putin. (FP)

 A O Ministro das Relações 
Exteriores de Israel, Israel 
Katz, rejeitou nesta quinta-
-feira (26) a proposta de ces-
sar-fogo com o Hezbollah que 
os Estados Unidos e a França, 
ao lado de aliados como a Ará-
bia Saudita e a União Euro-
peia, haviam feito na véspera.

“Não haverá cessar-fogo 
no norte. Continuaremos lu-
tando contra a organização 
terrorista Hezbollah com 
toda a nossa força até a vitó-
ria e o retorno seguro dos re-
sidentes do norte às suas ca-
sas”, disse o chanceler em um 
comunicado na rede social X.

O texto pedia o início ime-
diato de negociações entre 
as duas partes e uma pausa 
de 21 dias nos combates que 
mataram centenas no Líba-
no -as ofensivas na fronteira 
entre os dois países aumen-
taram nos últimos dias e che-
garam ao norte do Líbano e a 

Israel rejeita cessar-
fogo com Hezbollah

Tel Aviv.
A declaração de Katz, po-

rém, frusta as esperanças de 
uma trégua. O primeiro-mi-
nistro israelense, Binyamin 
Netanyahu, que está a cami-
nho de Nova York para dis-
cursar na Assembleia-Geral 
da ONU, disse que ainda não 
havia dado sua resposta à pro-
posta, mas instruiu o Exército 
a continuar lutando.

Nesta quinta, o Exército de 
Israel afirmou ter atacado no 
sul e no leste do Líbano cer-
ca de 75 alvos que seriam ba-
ses do Hezbollah. Os bombar-
deios teriam atingido o vale 
do Bekaa, no leste do país, e o 
sul, segundo Tel Aviv.

Ao menos 23 pessoas, to-
das sírias e a maioria forma-
da por mulheres e crianças, 
foram mortas em um ataque 
israelense a um prédio de três 
andares na cidade libanesa de 
Younine, na quarta (25). (FP)

 A Os gastos médicos são os 
campeões da malha fina do 
Imposto de Renda 2024, de 
acordo com dados da Recei-
ta Federal divulgados nes-
ta quinta-feira (27). Ao todo, 
1,5 milhão de declarações fi-
caram retidas na malha por 
erro, de um total de 45,5 mi-
lhões de documentos envia-
dos neste ano.

Segundo o fisco, 6 em cada 
10 declarações que caíram na 
malha têm erro nas deduções 
com gastos em geral. Deste to-
tal, 51,6% tiveram a declara-
ção retida por falha ao declarar 
despesas com saúde.

Em seguida, vêm a omissão 
de rendimentos, que represen-
ta 27,8% do total. Até 2022, a 
omissão de renda --seja do ti-
tular ou do dependente-- era 
líder de malha fina.

O número de declarações 
retidas em malha é conside-
rado baixo e representa 3,2% 
do total entregue. Dos que 
estão com o documento re-
tido, 71% (1.047.503 declara-
ções) são de contribuintes 

O número de declarações retidas em malha é considerado baixo

JUCA VARELLA/AGÊNCIA BRASIL

Despesas médicas lideram malha 
fina do Imposto de Renda 2024

IRPF. 6 em cada 10 declarações caíram na malha por falhas em deduções em geral; desse total, 51,6% são por gasto com saúde

com direito à restituição.
Em 27% dos casos, o que 

representa 394,7 mil decla-
rações, há imposto a pagar 
e 2% das declarações retidas 
(32.345 declarações) são de 
quem nem pagará nem irá 
restituir.

No Imposto de Renda, é 
possível deduzir gastos com 
médicos, clínicas, hospitais e 
planos de saúde. No entanto, 
é preciso ter recibo ou nota 
fiscal, além de comprovante 
de pagamento, como a fatu-
ra do cartão de crédito ou o 
cheque usado para pagar, en-
tre outros.

Outra questão é que o mé-
dico ou a empresa precisa en-
viar os dados corretamente 
ao fisco. No caso dos planos 
de saúde, eles são obrigados 
a enviar a Dmed (Declaração 
de Serviços Médicos e de Saú-
de). Além disso, o contribuin-
te precisa ter o informe de 
rendimentos para saber os 
valores que poderá declarar e 
consequentemente, deduzir.

Há ainda falhas quando 

Acumuladamente: 1,6% das 
declarações retidas têm dife-
renças entre as informações 
declaradas e as fornecidas na 
Dirf (Declaração do Impos-
to sobre a Renda Retido na 
Fonte)

- Imposto de Renda pago 
durante o ano de 2023: 1,1% 
foi retido porque havia di-
ferença entre o valor de im-
posto pago declarado na Dirf 
e o que foi registrado nas ba-
ses da Receita Federal, como 
carnê-leão e imposto com-
plementar

O contribuinte que não 
entrou em nenhum lote do 
Imposto de Renda neste ano 
caiu na malha fina. O quinto 
e último lote teve a consulta 
na segunda-feira (23), e terá 
os valores da restituição paga 
na próxima segunda (30).

Outra forma de saber se 
caiu na malha e também de 
entender o motivo da re-
tenção é a fazer a consulta 
no e-CAC (Centro de Aten-
dimento Virtual da Receita 
Federal). (Cristiane Gercina/FP)

o cidadão tenta desconto ao 
deduzir despesas como va-
cina, remédios, próteses, ór-
teses. Vacinas, por exemplo, 
não são dedutíveis. Remé-
dios só são deduzidos se es-
tiverem na conta do hospi-
tal ou clínica. O mesmo vale 
para órteses e próteses, por 

exemplo. Neste dois últimos 
casos, se não integrarem a 
conta, precisam de receita, 
exames, laudos e comprova-
ção do gasto.

Veja os principais motivos 
que levaram à malha fina do 
IR 2024:

- Deduções: 57,4% das de-

clarações retidas em malha 
são por deduções em geral, 
sendo que 51,6% delas foram 
por causa de falhas nas des-
pesas médicas

Omissão de rendimen-
tos: 27,8% das declarações fi-
caram retidas por omissão 
de renda, o que inclui rendi-
mentos não declarados pelos 
titulares das declarações ou 
por seus dependentes;

- Diferenças no Imposto 
Retido na Fonte: 9,4% das 
declarações têm divergência 
entre os valores do IR reti-
do na fonte declarados pelos 
contribuintes e os informa-
dos pelas fontes pagado-
ras como as empresas, por 
exemplo

- Deduções de incentivo: 
2,7% dos documento em ma-
lha incluem erros em doa-
ções a fundos de apoio à 
criança, adolescente e idoso, 
incentivo ao esporte e cultu-
ra, e doações feitas durante 
o mesmo ano da entrega da 
declaração

- Rendimentos Recebidos 
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Curtas

LANÇAMENTO. Bells lança 
“Tem Coragem” com Ma-
rina Peralta, um grito de 
empoderamento feminino 
que une ska e blues para ce-
lebrar a força das mulheres. 
O single abre o caminho 
para seu álbum “Cartas na 
Mesa”, previsto para no-
vembro, e traz uma mensa-
gem clara: o machismo não 
tem mais espaço. A música 
também conta com a par-
ticipação especial de um 
coro de mulheres, incluin-
do a mãe de Bells, além de 
duas amigas próximas.

CANCELADO. Ringo Starr, 
84, ex-baterista dos Beatles, 
precisou cancelar os dois 
últimos shows de sua atual 
turnê com a All Starr Band. 
A decisão veio devido a pro-
blemas de saúde. O músico 
estava programado para 
se apresentar na Filadélfia 
e em Nova York nesta se-
mana. Ele foi aconselhado 
pelos médicos a descansar 
após contrair uma gripe. 
Segundo um comunicado, 
os ingressos dos eventos 
cancelados serão automati-
camente reembolsados.

CONEXÃO . Piettro lan-
ça “Baby, te amo” em 
parceria com YouMai-
co, uma bachata que 
une Brasil e República 
Dominicana. Com uma 
letra envolvente sobre 
amor proibido, o single 
estreia no hoje (27), em 
todas as plataformas 
digitais. A dupla ain-
da promete uma ver-
são em português de 
“Como Duele” em no-
vembro.

“Cada um tem 
seu acordo e 
depende do 
casal”. 

Tiago Abravanel opina 
sobre relacionamento 
aberto.

Q
ue show do Akon 
é esse? O ícone da 
música mundial ha-
via sido anunciado 
como atração para 

o “Trap In Sanca”, em São Caeta-
no do Sul, no ABC Paulista, mas 
o sonho durou pouco. Nesta 
quinta (26/9), por volta das 12h, 
o perfil oficial do evento no Ins-
tagram confirmou que o show 
não acontecerá mais. De acor-
do com a publicação, o Trap In 
Sanca foi informado pela Rádio 
Street FM 103.7 (que seria a res-
ponsável pela locação do Espa-
ço Liv e contratação do artista), 
que o Akon não iria ao evento. 
O perfil encerrou o comunica-
do pedindo desculpas para os 
fãs e afirmando que o even-
to está cancelado, assim como 
todo o valor dos ingressos será 
integralmente devolvido.

EM SÃO CAETANO DO SUL  
Show de Akon é cancelado
Cantor havia sido 

anunciado como 

atração para o ‘Trap 

In Sanca”, em São 

Caetano do sul, no 

ABC Paulista

Retorno às redes sociais
“Meninas, voltei”. Foi dessa forma que a cantora Linn da Quebrada 
anunciou o seu retorno às redes sociais após passar cinco meses tra-
tando uma depressão numa clínica. Foi em abril que a artista inter-
rompeu compromissos profissionais por tempo indeterminado para 
tratar da doença. Na ocasião, postou um comunicado em seu perfil ofi-
cial de Instagram e pediu compreensão. “Para estar diante das câmeras 
e dos palcos de forma plena, é preciso estar com a saúde física e mental 
em dia. Quando algo não vai bem, é necessário parar, respirar e cuidar”.

Pós-parto
Virginia Fonseca deu detalhes 
sobre seu estado de saúde 
após o parto do filho caçula, 
José Leonardo. O parto do her-
deiro com José Felipe aconte-
ceu há cerca de 20 dias. “On-
tem, eu acabei fazendo mais 
esforço do que eu devia, mas 
é porque eu estou bem, então, 
às vezes esqueço que estou 
com 18 dias pós-parto, porque 
estou bem”.

Lembranças
Viviane Araujo recordou como 
ficou abalada após sua derrota 
no concurso “Morena do Tchan”, 
em 1997. Na época, a campeã foi 
Scheila Carvalho.Viviane chegou 
a chorar no colo de sua mãe após 
perder a vaga no “É o Tchan”. “Eu 
fiquei muito triste. [...] Na mi-
nha cabeça, já sentia que ia rolar. 
Sentia que era a minha chance. E 
não foi. Fiquei muito mal, chorei 
pra caramba”, revelou.

Anitta leva novo namorado em evento
Anitta, chegou chegando na Semana de Moda de Paris, França, nesta quarta-feira (25). O ves-
tido preto glamouroso da grife Balmain atrai olhares no tapete vermelho do desfile da marca, 
mas o que chamou a atenção mesmo foi que a cantora estava acompanhada do jogador de fu-
tebol Vinicius Souza.Ela desfilou de mãos dadas com Vinícius e os dois posaram sorridentes 
para os fotógrafos. Anitta praticamente assumiu em público o relacionamento com o jogador, 
que tem 25 anos. A reportagem apurou que Anitta e Vinícius estão juntos há um mês.
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